

## EL DESCANSO DEL FUTBOLISTA Y SUS OPCIONES.

\*Por José Emilio Jozami Delibasich

El futbol en el país de los campeones del mundo comienza a rodar mientras el primer campeonato mundial de clubes está culminando en Estados Unidos con un gran éxito en el país que será anfitrión el año próximo del mundial de selecciones.

Los reclamos de los jugadores y clubes han sido muchos, el Real Madrid ha solicitado a la liga española arrancar más tarde su presentación en la valiosa competencia ibérica donde el FC Barcelona se coronó como el último campeón.

En las máximas competencias de clubes los trofeos quedaron en Francia (PSG Liga de campeones) e Inglaterra (Chelsea Campeonato Mundial de clubes), pero jugadores de casi todos los países han presentado sus quejas a través de FIFPRO por los muchos encuentros que deben jugar ya sea para sus clubes y seleccionados.

Hay clubes de los más reconocidos que también muestran su enojo por tener que cumplir la normativa FIFA de tener que entregar a sus jugadores franquicias para cumplir sus compromisos con los equipos nacionales, lo que implica en la mayoría de los casos viajes intercontinentales ,regresos con mucho agotamiento pero las normas deben cumplirse y además esto en algún momento le dio réditos a los clubes que por tener a sus jugadores vistiendo casacas de selecciones jugando mundiales repercutía de manera positiva en la tasación de futuras transferencias de dicho deportista.

En Sudamérica se sigue jugando en Brasil, finales de copa sudamericana, en Argentina comienza una nueva temporada y el cuero no deja de rodar en el verde césped en el mundo.

El cansancio también parece provocar el triste final del encuentro entre PSG y Chelsea rememorando la vieja rivalidad inglesa francesa, que a gracias a Dios no pasó a mayores.

Las lesiones reiteradas de jugadores importantes es la señal del desgaste físico, el humor por no poder compartir mayor tiempo con sus familias es el fundamento del reclamo del gremio que protege a los futbolistas en el mundo entero.

Algunos jugadores pidieron ir al paro, otras figuras declararon estar físicamente y mentalmente agotados. No solo se observa el número de jugadores con roturas sino la reiteración de lesiones en varios atletas.

Los comentarios que se mezclan en redes son diversos, están quienes opinan que debería haber descansos más prolongados como en la NBA, por ejemplo, que es una competencia donde se juega 'más de un juego por semana, otros que sostienen que

deben justificar las altas remuneraciones que reciben estas estrellas y que no debieran lamentarse.

Entiendo a diferencia de algunos colegas que el trabajo del futbolista como del artista de elite no puede ser comparado a la de un simple empleado, gerente o director de negocios.

Los contratos profesionales que se manejan, los valores de transferencias de un jugador en el plano internacional son de cifras enormes, para nada comparable con los salarios de un trabajador común con el que se quiere comparar.

También es comprensible que por ello deban dejar su vida y tener esta fascinante actividad transformada en una actividad inhumana.

Por eso creo que lejos de reclamar y amenazar con parar la actividad hay que buscar opciones, alternativas que traigan soluciones a esto que sin duda se trata de un conflicto serio que se le avecina al deporte más popular del mundo.

Las competencias en distintas ligas han mostrado y es parte significativa del deporte que campeón y subcampeón solo pueden ser dos clubes, pero entonces los otros que no pueden llegar a esas metas , por que sueños pueden jugar es la pregunta, y allí se abren expectativas que puestos por debajo de un primer y segundo lugar permiten que se pueda luchar por ingresar a competencias internacionales , como liga de campeones, libertadores, supercopa , copa del Rey, y muchas competencias que dejan la esperanza de obtener títulos internacionales o nacionales además de la competencia principal de las ligas nacionales.

Otro torneo y con enorme pasión es la que se juega en el extremo final de las tablas de posiciones.

Son los equipos que poca suerte tuvieron en buscar puestos de vanguardia y juegan un campeonato aparte por permanecer en la categoría para volver a soñar en la próxima temporada en la posibilidad de cumplir una mejor campaña.

El elegir las competencias donde se priorizará poner el mayor esfuerzo ya es una opción de no tener una codicia deportiva y buscar objetivos posibles de logro.

Seguramente que hay instituciones deportivas que por su dimensión aspiraran siempre a tener sus apuestas en pares e impares, primera a tercera docenas porque sus socios y seguidores lo reclaman, hablo de los grandes clubes del mundo.

El que mucho abarca poco aprieta dice un refrán popular, y la experiencia creo se encarga de mostrar esta realidad. El PSG pudo lograr su ansiada y buscada champion , pero no pudo obtener el mundial de clubes. El torneo argentino este año no fue para ningún club grande, ni River, ni Boca ni los demás reconocidos clubes fueron el campeón sino el humilde Platense que con gran esfuerzo rompió la tradición que el trofeo siempre quede en los clubes acostumbrados a ganar.

Esos clubes grandes que apetecen estar en todos los banquetes posibles y no perderse comer ninguna torta de festejo también es cierto que son los más ricos. Y digo rico no solo en lo económico, sino que cuentan con planteles largos y con canteras muchas veces no tenidas en cuenta, donde muchas futuras figuras esperan su posibilidad de mostrarse y así aumentar el caudal futbolístico y patrimonial del renombrado club.

Esto que sostengo también permitiría poder dar descanso a las grandes figuras y poder seleccionar los juegos repartiendo entre su gran plantel la presencia de distintos jugadores que irán escalando posiciones y pidiendo pista para debutar.

El Fútbol es pasión de millones de personas, es el juego más lindo, es show, es negocio, es trabajo, no puede parar.

El pitazo del árbitro sonó el balón comenzó a rodar y cuantos más pies lo toquen siempre será mejor para que la emoción del fútbol siga encendida para siempre.

Se trata de buscar soluciones, de lograr que un conflicto no nos supere, sino vencerlo unidos todos los estamentos del fútbol contra el problema.

El fútbol es muy grande para ganarle por cansancio.

\*Abogado y Periodista. Mediador Jurídico Internacional. Ex Juez Civil y Mercantil. Profesor Universitario. Conferencista. Mediador Jurídico FIFA. Master en Derecho Deportivo por ISDE Madrid. Mediador por Fundación Retoño. Estudio en EEUU (Yale – Harvard) y en Iemedep Madrid Mediación deportiva. Miembro de la Red Latinoamericana de DDHH.

---

**EDITA: IUSPORT**

**Julio 2025**